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新闻速览

◎乡级“全国计划生育优质服务示范站”
◎全国铁路护路联防先进集体
◎全国群众体育工作先进单位
◎全省先进基层党组织
◎河南省历史文化名镇
◎河南省循环经济试点单位
◎省级治安综合治理先进乡镇
◎省级卫生乡镇
◎全市先进基层党组织
◎市级文明村镇
◎连续9年获全市“经济综合实力二十强”
◎连续7年获“全市人口和计划生育工作先进单位”
◎全市“五五”法制宣传教育和依法治理工作先进乡镇
◎信访工作成效显著乡镇
◎全市平安建设先进乡镇

商酒务镇位于宝丰县城西北12公里，辖27
个行政村、43个自然村，4.5万人，5.5万亩耕地。

近年来，商酒务镇党委、政府围绕县委、县
政府“建五宝、争百强、三化协调发展奔小康”发
展战略目标，充分发挥土地辽阔、交通便利、人
力资源充足等优势，抢抓机遇，不断加大招商引
资力度，营造优良的投资环境，积极建设煤炭循
环经济产业园区、不锈钢产业园区和小微企业
创业园区，使全镇现代工业发展突飞猛进，连续
9 年荣获全市“经济综合实力二十强”。连续 3
年被县委、县政府授予“责任目标考评科学发展
银杯奖”。今年 1 月至 8 月全镇 GDP 完成 18.6
亿元；规模以上增加值完成10.6亿元；固定资产
投资完成 13.4亿元；非公有制经济总产值完成
59 亿元；招商引资完成 31 亿元；税收完成 545
万元。

引导企业转型发展
着力打造煤化工产业集群

商酒务镇北部的虎狼爬岭，土壤贫瘠，土地
辽阔，是发展工业经济的风水宝地。近年来，该
镇引导这里的洗煤厂和焦化企业转型升级，从
单一的出卖资源向深加工发展。同时利用该地
的区位优势进行招商引资，先后引进并建起了
京宝焦化、海星化工等一批煤化工企业。这些
企业以煤为原料，发展精煤洗选、焦化深加工、
焦化副产品综合利用以及高技术含量、高附加
值的煤化工下游产品及生物化工产品。打造以
能源焦化、煤焦油深加工、煤化工为主导的产业
集群，形成了煤→焦炭→煤焦油→改质沥青、碳
素、针状焦、水泥减水剂、洗油、工业萘等一条龙
产业链，实现了煤化工产业循环集聚发展。

目前该园区入驻规模以上企业9家，其中京
宝焦化一期 130 万吨捣固焦、海星化工一期 30

万吨煤焦油生产线、京宝新奥新能源、宇隆建材、丰
源煤业、博翔碳素等6个项目已建成投产，京宝焦
化铁路专用线已投入使用；京宝二期、海星化工二
期10万吨针状焦等5个项目正在加紧建设。上半
年园区固定资产投资完成 12.5 亿元，同比增长
60%；实现主营业务收入27.8亿元，同比增长38%；
煤炭循环经济园区产值达到 28.2亿元，同比增长
37%。

该煤炭循环经济产业园区具有承接国内外产
业转移、资源聚集的基础条件，发展前景十分广
阔。被县委、县政府命名为“宝丰县煤炭循环经济
产业园”，成为宝丰县四大支柱产业园区之一。
2010年8月，被省发改委、省财政厅等6厅委授予

“河南省循环经济试点单位”称号。该园区“十二
五”规划面积6平方公里，到2015年，投资80亿元
建设煤化工基地，年销售收入达到200亿元以上。

积极发展现代制造
着力打造不锈钢产业集群

2013 年，该镇在虎狼爬岭铁路以西，规划建

设了不锈钢产业园，首个招来落地的翔隆不锈钢
有限公司年产 200 万吨不锈钢板材项目，总投资
36亿元。该项目于2013年8月开始建设，目前正
在进行紧张的设备安装和实施下穿焦柳铁路贯通
园区和省道S241的立交桥建设工程，年底投产后
可年产不锈钢板材 200 万吨，年可实现工业产值
200亿元，年实现税收6亿元。

为发挥翔隆不锈钢的带动作用，该镇在铁路
东石河以北建成一个小微企业创业园，在入驻 8
家企业的基础上，又在翔隆不锈钢园区南征地
700 亩，建设小微企业创业园。围绕不锈钢制品
加工招商引资，延伸拉长产业链条，做大做强不锈
钢产业，为宝丰打造长江以北最大的不锈钢生产
基地做出更大的贡献。

不断加大服务力度
着力优化发展环境

近年来，该镇以“服务企业就是发展经济”为
理念，不断加大服务力度，着力优化发展环境，积
极营造“亲商、招商、安商、富商”的工作氛围，打

造企业投资的洼地。该镇成立了产业园区服务工
作领导小组，制定了镇班子成员分包企业服务制
度，做到“墙内事情企业办，墙外事情政府办”，从
企业选址、立项、审批、项目建设直到企业发展，镇
服务工作领导小组全程参与、保驾护航，全程代办
各种证照和手续，并落实了企业与职能部门、企业
与当地群众之间“两个零接触”制度，让前来投资
办厂的企业享受高度的经营自主权。

为了使京宝焦化二期顺利通过环评，该镇成

立白衣堂搬迁协调组入驻村里，进行房屋登记、资
产评估，和谐搬迁。同时，镇领导不断深入企业、
深入项目工地现场办公，了解企业在项目建设和
生产过程中遇到的困难和问题，主动为企业排忧
解难。该镇还搭建起民间企业服务平台，率先成
立了镇工商业联合会和小微企业联合会。由于服
务到位，不但吸引了一大批客商前来投资兴业，而
且该镇连续多年被市委、市政府和县委、县政府授
予“服务企业先进单位”称号。

商酒务镇着力发展产业集群打造工业强镇

镇党委书记周小兵（中）在翔隆不锈钢有限公司调研
指导工作。

镇长张会军（中）在赵官营村相框厂调研指导工作。 龙泉寺村村干部在党群综合服务中心为群众全程代
办证照和手续。

今年秋季，该镇农民与白酒企业签订生产订
单，发展3000亩高粱种植基地。

为确保年底前投产运行，翔隆不锈钢公司员
工正在加紧安装延压平整板材生产线。 海星化工生产厂区。 文/图：王长河 赵改成 王冠军

电视剧《北平无战事》在经过几大卫
视两轮热播后，9 日迎来上海等地的地
面频道首播。这一天也恰好是执导该剧
的青年导演李雪的 40 岁生日。“‘北平’
的意外走红，变成了给自己不惑之年最
好的礼物。”李雪说。

《北平无战事》几乎赢得了观众和专
业人士的一致好评，甚至有人认为，今后
在回顾中国电视剧史时，绕不开2014年
的“北平现象”。

记者近日专访了《北平无战事》的导
演组合孔笙、李雪，从他们的眼中和心中
揭开那些弥足珍贵的“北平往事”。

不单是反腐剧，更饱含家国梦

“这不单是一部民国反腐题材剧，我
们试图展现给观众一个时代发生巨大转
变前的复杂历史原因，为什么国民党败
了，新中国能够成立，这里面有的是家国

梦，特别是方行长一家团圆、离散的曲折
故事，讲的是人的命运。”正在温州拍摄
新片的孔笙接受电话采访时说。

据李雪回忆，孔笙当初接到编剧刘
和平的剧本时，就好像现在电视机前的

“北平粉”们一样——欲罢不能。“他在那
儿低头认真地一页页看着，忍不住兴奋
地说，‘这个编剧可是下了功夫了，这剧
本我挑不出毛病来’，后来我才知道，那
就是‘北平’的剧本。”

出生于 1960 年的孔笙比李雪年长
将近 15 岁，在相对年轻一些的李雪看
来，“北平”想传达的不是“脸谱化、概念
化的民国历史”，而是有国共双方的较
量，更有“真实的、人的状态”。

还原1948年北平“月夜”

熟悉《北平无战事》剧情的观众都对
剧中反复出现的老歌《月圆花好》记忆犹

新。早前这部电视剧的名字也就叫《明
月照人 1948》，不仅剧中的共产党人崔
中石、方孟敖、何孝钰等接头时使用“月
圆花好”的歌词，而且跟随剧情的发展还
有不少国共双方的对手戏，就是在月夜
里发生的。

“月有阴晴圆缺的比喻，更是那个大
时代里人物命运的真实写照。”孔笙说，

“有很多场大夜的戏，都是由李雪完成
的，我和他都是摄影出身，对于光与影有
着独特的追求，月夜戏更是如此，我们的
坚持才几乎让每一场的月光戏都显得光
是匀匀的。”孔笙说。

两位导演还透露，为了追求剧中精
准的上世纪40年代的北平风格，从建筑
到道具无一例外地进行了反复考据，比
如每一种电话机如何打，摇几下才标准，
又比如当时中央军、地方军、青年军、警
察、宪兵以及飞行大队的徽标和制服面

料，也是样样考究。“甚至于密电翻译过程
中不同书写格式和标准，也都反复求证
过。”李雪说，“因为你的一个疏忽，就可能
让电视剧踩到雷，你必须有考据癖。”

“这是一部良心剧”

以师徒相称的孔笙和李雪是中国电
视剧界少有的“师徒档”导演组合，两人
同是山东硬汉，最初都从事风里来雨里
去的摄像工作。

2013 年 6 月，孔笙、李雪首次合作
执导的电视剧《温州一家人》获得了上
海电视节白玉兰奖。剧评界认为，从

《温州一家人》到《北平无战事》，这对
“师徒档”在导演创作上已迈上了一级
新台阶。

一些观众认为，《北平无战事》在近
年来的影视作品中十分罕见，另一些观
众将其与《潜伏》《人间正道是沧桑》等进

行比较，觉得剧情跌宕起伏、演员功底让人
拍案叫绝。

孔笙说，除了“师徒搭档”外，“北平”的
成功更得益于完美的剧组支撑。他说，真
正撑起“明月”的“脊梁”，当属戏中扮演中
共地下党北平联络人谢培东的倪大红，他
也是剧本几易其稿、数度上马下马筹拍过
程中最早确认扮演角色的。

此外，柏林影帝廖凡也在这部“明月
戏”中过足了瘾。“起初，廖凡被认为扮演曾
可达更合适，而梁经伦需要更多一些风流
倜傥，但最终廖凡突破了自我的一些局限，
将梁经伦的那份心理纠结演活了！”孔笙
说，他和李雪都这么认为。

如今每天入睡时，李雪都习惯刷一下
微博，看看观众每天都在如何评价这部作
品，当有人留言说“这是一部良心剧”时，他
觉得很开心。

（据新华社上海 11月 10日电）

新华社西安 11月 10日电（记者冯
国）作为武则天的“闺蜜”，唐代才女上
官婉儿墓发现后有人一直希望能根据
墓中出土骨骼“复原”其容貌，但最近
的研究发现其所谓骨骼竟是牛骨，这
进一步证明了其时官方毁墓的彻底，
也给世人对中古世纪的认知留下了更
多想象空间。

去年夏天，唐代上官婉儿墓在陕
西咸阳被发现。该墓坐北朝南，规模
不大，但规格很高，墓室顶部全部塌
陷，有的天井和过洞被大范围扰动过，
墓道砖封门仅残余二层，铺地砖全部
被揭起，四壁残余部分最高 1.38 米。
结合文献，专家判断该墓葬系大规模、
有组织的破坏行为，很有可能是“官方
毁墓”行为。

庆幸的是，其墓志尚在甬道内。

“大唐故昭容上官氏铭”显示，墓主为唐
中宗昭容上官氏，即唐代女诗人上官婉
儿，葬于唐景云元年（公元 710 年）八
月。志文楷书，近 1000 字，还记载了上
官昭容世系、享年、葬地等信息，可以确
定墓主人的身份。

上官婉儿的墓葬发现一度引发人们
对其时代的更多猜想，而墓室内发现的
几块骨头，时人认为很可能是上官婉儿
遗骸，要求“复原”这一才女容貌的呼声
甚高。

考古人员表示，实际上，当初发现
骨头时也觉得不太像人骨。如今，经
过实验室科技考古的检测，可以明确
是黄牛骨。这一方面印证了其时官方
毁墓的彻底性，另一方面也算给关心
上官婉儿“复原”的人一个遥遥无期的
答复。

据新华社雅典 11月 9日电（记者
刘咏秋 陈占杰）在9日举行的第32届
雅典马拉松比赛中，肯尼亚选手坎迪
以 2 小时 10 分 36 秒的成绩刷新该赛
事保持10年的男子纪录。

当天上午，27岁的坎迪在数万名
观众的欢呼声中冲进 1896 年第一届
现代奥运会的主场馆大理石体育场，
打破了意大利选手斯蒂凡诺·巴尔蒂
尼 2004 年创造的 2 小时 10 分 55 秒的
纪录。

根据组委会发布的数字，今年参
加全程马拉松、5公里跑、10公里跑以
及其他赛事的总人数为3.5万人，创历
史新高，其中包括约 300 名来自中国
的长跑运动爱好者。

据历史记载，公元前490年，希腊
军队在马拉松击败入侵的波斯军队，
传令兵菲迪皮得斯一口气跑回雅典，
报告这一喜讯，完成使命后倒地而亡，
这成了现代马拉松运动的起源，也使
得雅典马拉松在全世界长跑者心目中
具有独一无二的地位。

上官婉儿墓室发现骨骼为牛骨
容貌“复原”遥遥无期

多少家国梦，都付“明月”中
——对话电视剧《北平无战事》导演孔笙、李雪

ATP年终总决赛：
费德勒荣获两奖项

11 月 9 日，费德勒与两座奖杯合
影。当日，2014年ATP世界巡回赛年
终总决赛为瑞士选手费德勒举行一场
颁奖仪式，为他颁发 ATP2014年度最
受欢迎球员奖和埃德伯格体育精神奖
两个奖项。 新华社发（唐诗 摄）

范可新
破纪录

11 月 9
日，中国选手
范可新（前）在
决赛中。

当 日 ，国
际滑联短道速
滑世界杯美国
站比赛在盐湖
城举行。范可
新在女子 500
米半决赛中以
42 秒 504 的成
绩打破了由王
濛 保 持 的
42 秒 597 的原
世界纪录，并
在决赛中为中
国队赢得一枚
金牌。
新华社/美联

雅典马拉松
尘封10年纪录被破


